



PARCOURS DE LA PARADE



Bouquet Provincial Archers des Trois Lys Paris

● **114 Ans Après**

Le Bouquet Provincial

Revient à PARIS ●

22 Juin 2014

MOT DU PRESIDENT DE LA FFTA

Les archers des Trois Lys

Un Bouquet Provincial à Paris ! Cela devient-il pour autant un Bouquet "Capital" ? Bien sûr que non nous rétorqueront les historiens ! Paris ne fait-il pas partie intégrante de la Province d'Ile de France ? Bien sûr que oui, leur rétorquerai-je, si l'on donne à "capital" le sens : d'indispensable à la continuité de cette tradition que nous nous efforçons de faire vivre.

Quel événement ! Qui parmi nous, archers fidèles à la tradition, aurait pu imaginer, je n'ose employer le terme rêver, défiler un jour à Paris ? Ville emblématique du sport, capitale mondiale des lumières, le tir à l'arc – après la finale de la coupe du monde organisée sur les Fontaines du Trocadéro - va de nouveau vivre l'une de ses plus belles histoires. Quel magnifique symbole que de pouvoir organiser coup sur coup, deux événements aussi importants dans la vie de notre communauté, l'un nous projetant vers l'avenir, l'autre nous ramenant aux racines de notre sport.

La conduite du dossier que porte la Fédération auprès de l'UNESCO sur la reconnaissance du Bouquet Provincial au titre du patrimoine mondial culturel immatériel se veut fédératrice d'une volonté de faire vivre notre tradition. Encore fallait-il que cet héritage du passé puisse perdurer ! Un grand merci à tous ceux qui ont fait qu'aujourd'hui, 22 juin 2014, s'écrive une des pages de notre histoire.

Cela n'a pu se faire que grâce à la bonne volonté d'hommes et de femmes qui, sous la direction de la Capitaine des Archers des Trois Lys, Josette SEPTIER, et de Romain BAUDRY, ont permis à notre Fédération de pouvoir offrir en cette année 2014 un Grand Bouquet. Celui-ci n'aurait pu voir le jour sans le réel engagement de l'ensemble des archers de cette compagnie, sans leur courage ni leur pugnacité car il en faut pour, en six mois de temps, imaginer la faisabilité du projet, motiver les bonnes volontés qui le porteront, convaincre les autorités du bien-fondé de leur démarche.

Au nom de la Fédération je voudrais que tous les acteurs de cette belle cérémonie qu'il nous sera donné de vivre ensemble soient remerciés. En premier lieu tous ceux qui, autour du comité d'organisation, ont su et je dirais surtout ont voulu partager leur expérience et leur concours à la préparation de cette journée. - conçue avec cœur. Je ne veux surtout pas oublier les compagnies de la Ronde des Familles d'Ile de France

qui, au-delà de ces festivités, sauront ouvrir leurs jeux d'arc aux archers venus de toute la France, car si aujourd'hui près de 300 compagnies convergent vers Paris pour suivre bannières et musiques, demain leurs meilleurs archers en découvrant dans le pur respect des valeurs que véhicule notre noble tradition et pour conclure je tiens à remercier le Comité Régional de tir à l'arc d'Ile de France et le Comité Départemental de tir à l'arc de Paris.

A ces remerciements je veux tout particulièrement associer la municipalité de Paris XVIème et son Député-Maire, Monsieur Claude GOASGUEN, l'ensemble des associations regroupées au sein du mouvement sportif du XVIème, dirigé par Monsieur Christophe GIRBE et tous les bénévoles qui, alors que peu au fait de notre belle et noble tradition, ont su répondre présents en ce dimanche 22 juin 2014 pour faire de ce Bouquet Provincial une fête à la hauteur de son histoire. Je n'oublierai pas, pour leur aide si précieuse, tous les partenaires institutionnels ainsi que les services techniques sans qui l'accomplissement de cette manifestation n'aurait pas été envisageable.

Que cette Fête soit belle ! Et foin des quelques imperfections qui pourraient venir troubler la certitude des uns et éveiller les susceptibilités des autres : vivons cette journée telle que l'ont voulue ses concepteurs : joyeuse, fraternelle et conviviale et, un jour, quant au hasard des rencontres certains parleront du Bouquet de Paris, nous pourrons dire : nous y étions !

Mesdames et Messieurs les archers je vous salue.

Philippe Bouclet
Président de la Fédération Française de Tir à l'Arc

MOT DU PRESIDENT DU CRIDEF

Actuellement, bien que principalement tourné vers l'Olympisme (Arc Classique à 70 Mètres), le Comité Régional Ile de France de Tir à l'Arc n'oublie pas la grande histoire du Tir à l'Arc.

A l'origine le Bouquet Provincial était un prétexte aux rois pour passer en revue, lors d'une cérémonie grandiose, leurs troupes et armements. Les Compagnies organisaient entre elles des tournois destinés à l'entraînement pour la guerre.

Au fil du temps, les Compagnies s'exerceront davantage pour l'amusement, la santé et le loisir.

De nos jours, le Bouquet Provincial (la plus grande manifestation traditionnelle des Archers de France) se déroule toujours sur le même cérémonial (accueil des Compagnies, parade etc...). On peut donc dire qu'il est la survivance des anciens tournois.

C'est donc avec respect pour nos coutumes, Joie, Honneur et Courtoisie, que le Comité s'associe à la Compagnie des Archers des Trois Lys pour la réalisation de ce « Bouquet Provincial », fête incontournable du Tir à l'Arc, qui se déroulera cette année dans notre capitale.

Maurice Langry
Président du Comité Régional d'Ile de France

MOT DU CAPITAINE

Mesdames, Messieurs, Archers

114 ans après, le Bouquet Provincial revient à Paris.

Cette belle fête vous est offerte par les Archers des Trois Lys créés en 1997. Nous vivons au quotidien la réunion du sport moderne et de la Tradition : cet équilibre façonne notre vie d'archer.

La Tradition est partagée dès le plus jeune âge. Elle se vit à travers la pratique du « Salut » sur le pas de tir, l'abat oiseau où ROY et ROITEL découvrent les droits et devoirs qui leur incombent pour l'année. Egalement lors de fêtes telles que la Saint Sébastien et le Bouquet Provincial avec la parade derrière notre drapeau. Ce dernier est également l'occasion d'échanger avec les archers des autres régions.

Nous partageons aussi la pratique compétitive. Elle commence souvent par une compétition de débutants, ensuite une compétition qualificative, un Championnat de France... un podium, moment éphémère mais tellement intense ! Ce sport individuel est important aussi à vivre en équipe : l'entraide et le respect sont des valeurs communes à la Tradition et au sport. Un art de vivre, un arc à la main.

En cela, l'organisation du Bouquet Provincial est une continuité logique de notre vie d'archer, et c'est ce qui nous rend simplement heureux de vous recevoir à Paris.

Mesdames et Messieurs les archers, je vous salue

Josette Septier
Capitaine des Archers des Trois Lys

BOUQUET PROVINCIAL

Dimanche 22 juin 2014
Programme :

10h30 à 12h
Inscription des drapeaux

12h30
Salut des drapeaux
(Stade Wimille 56 rue de l'amiral Bruix
75016 Paris)

13h30
Echange des bouquets

14h
Départ de la parade du Bouquet Provincial
(Stade Wimille 56 rue de l'amiral Bruix
75016 Paris)

16h
Messe
(terrain de football stade Wimille)

17h00
Vin d'honneur

18h
Partie de vin de jardin à SPM avec les
Compagnies ouvrant leur jeu

Restauration possible
Chiens interdits sur le stade

ACCES LIEU BOUQUET

56 boulevard Amiral Bruix 75016 Paris

Bus :
PC 1. Arrêt : MARBEAU

Métro :
Ligne 2 Station : PORTE DAUPHINE
Ligne 1 Station : PORTE MAILLOT

RER :
Ligne C. Station : PORTE MAILLOT
Ligne C. Station : AVENUE FOCH

PARKING :
PORTE MAILLOT (payant)